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Президент Республики Беларусь Александр 
Лукашенко посетил БГУИР 
27 сентября в стенах Белорусского государственного университета информатики и 
радиоэлектроники прошло мероприятие формата «Открытый микрофон с 
Президентом». Александр Лукашенко дал ответы на вопросы, волнующие студентов, 
рассказал про перспективы развития инженерной отрасли и многое другое. 
 
Встреча началась на выставке, где Главе государства было доложено о научных и 
инновационных достижениях университета в области СВЧ технологий и радиоэлектронных 
систем, применяемых в сфере телекоммуникаций, обеспечения электромагнитной 
совместимости радиоэлектронных систем, национальной безопасности и транспорта. 
 
Среди представленных разработок присутствовал эталон единицы мощности 
электромагнитных колебаний - уникальное и единичное для Республики Беларусь 
оборудование для поверки и калибровки измерительных СВЧ устройств. Внедрение 
разрабатываемых БГУИР эталонных систем в национальную эталонную систему точных 
измерений обеспечит метрологическую независимость Республики Беларусь. 
 
Новинкой этого года стал всепогодный автомобильный радиолокатор дальнего действия, 
разработанный учеными БГУИР для предупреждения столкновений крупногабаритного 
транспорта. В ходе обсуждения выставки Президент отметил необходимость разработок в 
сфере беспилотного транспорта и технологий. 
 
Ректор БГУИР Вадим Богуш проинформировал Президента о состоянии и перспективах 
развития университета, рассказав о том, что БГУИР готовит специалистов и проводит 
научные исследования по трем основным ключевым для страны направлениям: 
микроэлектроника, радиоэлектроника и сфера информационных технологий. 
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Затем в Белорусском государственном университете информатики и 
радиоэлектроники начался разговор со студентами инженерно-технических вузов 
Минска в формате «Открытого микрофона». 
 
«Я хочу откровенно и честно с вами поговорить, не боясь того, что вы зададите 
какие-то вопросы, на которые я не знаю ответа. Поэтому давайте откровенно 
поговорим с вами на те темы, которые вас волнуют, потому что вы - будущее 
нашей страны, как бы банально это ни звучало. Всегда было так: молодежь - 
будущее нашей страны, и очень важно, какое у вас настроение, что вы думаете о 
будущем. Может быть, наши точки зрения не совпадут, тогда давайте найдем 
какой-то компромисс, как это должно быть у разумных людей, особенно у славян, 
белорусов», - сказал Александр Лукашенко. 
 
Президент отметил, что во время подобных мероприятий для него важно понять, 
чувствует ли молодежь свою ответственность за будущее страны, насколько хорошо 
она ориентируется в событиях и фактах, формирующих международную и 
внутреннюю информационные повестки дня. 
 



 

 
 

В ходе мероприятия студенты активно участвовали в беседе, задавая Александру 
Григорьевичу вопросы из различных сфер жизни. Так, ребят интересовало: какой была 
самая экстремальная командировка; топ-5 любимых растений Президента; почему каждый 
человек должен ориентироваться в политике; пользуется ли Глава Государства 
мобильным телефоном и многое другое. 
 
На встрече Глава государства заявил, что развитие инженерной отрасли для Беларуси — 
стратегическое направление, которое определит будущее нашей страны. Достойные 
условия труда и заработная плата, социальная поддержка будут приоритетом 
государственной политики Беларуси в следующей пятилетке. 
 



Обращаясь к молодежи, Президент отметил: «Вы — будущие специалисты инженерно-
технических профессий. Я очень хочу, чтобы вы реализовались в своей профессии, 
создали семьи, стали родителями. Все это будет. Главное на этом жизненном пути, 
чтобы вы оценивали ситуацию глобально, видели связь между внутренней и внешней 
политикой, понимали суть исторического момента». 
 
Ректор БГУИР Вадим Богуш по окончании «Открытого микрофона» поделился: «Я 
остался под большим впечатлением от сегодняшнего мероприятия. Было неожиданно, 
что Глава государства так открыто ответит на многие вопросы. На мой взгляд, 
сегодняшняя встреча носит исторический характер, ведь мы обсуждали актуальные 
темы, говорили о будущем, о высоких технологиях. Мы благодарны, что Президент 
слышит, какие направления мы стремимся развивать и способствует их реализации. 
 
В этом разговоре Александр Григорьевич подчеркнул главное на сегодняшний день - 
ответственность молодежи за будущее нашей страны. Важно также отметить, что 
диалог шел не только о внутренней политике, затрагивались и темы международного 
масштаба, студенты услышали оригинальные и искренние ответы на свои вопросы. 
 
Кроме того, от Главы государства поступило несколько задач, касающихся 
объединения информационных и технологических моментов при анализе 
информационных рисков, технологической независимости Республики Беларусь и 
научных разработок Белорусского государственного университета информатики и 
радиоэлектроники. 
 
В заключение хочется отметить: диалог прошел очень открыто и откровенно. Он 
позволил обсудить большое количество тем, которые влияют на будущее страны». 
 
Магистрант БГУИР и секретарь первички БРСМ вуза Максим Аксененко рассказал о своих 
впечатлениях после мероприятия: «Скажу честно, первоначально я очень волновался, но 
благодаря Александру Григорьевичу и залу встреча получилась очень живой и душевной. 
Мне выпал уникальный опыт — координировать ход разговора. Даже полгода назад я не 
мог представить, что мне выпадет такая честь, и за это очень благодарен всем 
причастным». 
 
Иван Сидорук, председатель студсовета БГУИР: «Мне очень понравилась встреча! 
Сначала было непривычно, некомфортно, я бы даже сказал. Но Александр Григорьевич 
умеет очень хорошо располагать к себе людей. Он своей энергетикой просто выводит 
на диалог. В его словах чувствуется очень много искренности и то, что он 
действительно хочет лучшего для нашей страны. Это тот случай, когда работа 
полностью подходит человеку. На все вопросы Глава государства отвечал очень 
искренне, открыто, я получил массу новой информации». 
 
Вячеслав Черняков, разработчик биомеханического протеза предплечья: «Три часа 
прямого диалога пролетели совершенно незаметно. Беседа была на понятном языке, 
затронуты все темы, которые не только нас, студентов, волнуют — они важные для 
всей страны. Ключевое — что можно было задать вопрос экспромтом человеку, 
который больше всех о своей стране знает». 
 
Дарья Сончик, координатор международного сектора студенческого совета 
БГУИР: «Сегодняшняя встреча стала особенным событием в моей жизни и жизни 
каждого из студентов, которые присутствовали в зале, потому что такой шанс 
выпадает несколько раз в жизни. Находиться так близко с Главой государства, 
слушать его мысли, ощущать его взгляды, чувствовать эту энергетику из первых 



рядов - это очень-очень ценно». 
 
Никита Ларченко, автор картины-подарка Президенту: «От встречи сегодня остались 
впечатления исключительно положительные. Нельзя не отметить тот факт, что 
Глава государства не только ответил на вопросы, но и провел с нами 
интеллектуальную беседу, просветительскую. Это касается и вступительного слова, 
и диалогов. Ситуация касательно внешней политики в нашей стране, СМИ, технологии 
- ни одна актуальная тема не была упущена». 
 
В конце встречи от студентов инженерных вузов Президенту подарили картину, 
нарисованную нейросетью. Как пояснил автор идеи, изначально перед искусственным 
интеллектом ставилась задача показать Беларусь интеллектуальной, технологичной, 
прогрессивной, аграрной, а также представить ее национальные символы и обозначить ее 
место в мире. 
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